

Le bûcheron est seul dans la forêt mystérieuse.

Tout à coup, il entend quelque chose remuer derrière lui dans la nuit noire. Il a peur. Il tremble de la tête aux pieds.

Il voit une grande ombre arriver vers lui. Il aperçoit deux grands yeux qui brillent. Il n'ose plus bouger, il n'ose plus respirer.

Le bruit se rapproche, la chose se rapproche.

C'est ... c'est... une sorcière !

La sorcière de la forêt.

Image. (Bernard Friot)

Comme une image. Je faisais tout ce qu'ils disaient. J'étais comme ils voulaient que je sois. Sage comme une image.

Ils m'ont pris en photo, et affiché sur les murs. Pour vendre des yaourts et des chaussettes en coton. Ils m'ont collé dans les catalogues, pour présenter leurs modèles de tricot. Ils m'ont glissé dans les magazines. A la rubrique Enfants, juste devant les recettes de cuisine.

Comme une image.

Mais toi, tu as déchiré la page et tu m'as découpé sans m'abîmer. Avec tes crayons, tu m'as fait une moustache et des petits yeux comme les Chinois, avec du bleu tout autour. Tu m'as teint les cheveux en rose et percé l'oreille droite pour y accrocher un anneau.

Ils ne m'auraient pas reconnu.

Et puis tu as ouvert la fenêtre. Il y a eu un courant d'air. Et l'image s'est envolée.

La sorcière et le commissaire. (Pierre Gripari)

La sorcière, on n'a pas tout de suite su qu'elle était sorcière. On a cru, tout d'abord, que c'était une vieille dame comme les autres, un peu mal coiffée peut-être, mal habillée aussi, mais ce n'est pas un crime, avec les cheveux dans les yeux, une dent sur le devant, une bosse par derrière, et une goutte au bout du nez qui ne voulait jamais tomber.

Elle habitait une petite maison avec un petit jardin autour et des grilles donnant sur la rue.

Et puis voilà qu'un jour un taxi a disparu, un beau taxi tout bleu avec un chauffeur russe. On a cherché partout mais on n'a trouvé ni l'homme, ni la voiture. Mais le lendemain matin, tout le monde a vu, derrière les grilles, dans le jardin de la sorcière, une belle citrouille bleue, et près d'elle, un gros rat rouge, avec une belle casquette, bien coquette posée sur sa tête.

Alors, il y a des gens qui ont fait des réflexions.